

Réactions écrites des 46 élèves  
BARRAL et BORDE BASSE

- « Impossible de pouvoir décrire avec des mots cet horrible massacre ! »
- La connaissance de l'Histoire doit nous permettre de ne plus jamais reproduire ses pages sombres »
- Grande chance d'avoir pu participer à ce voyage pour perpétuer la mémoire »
- Nécessaire !
- Impressionnant !
- Sans voix !
- Nécessaire de savoir ce qui s'est passé !
- Ici des hommes ont massacré des gens qui ne leur avaient rien fait. Peut-on ainsi traiter ainsi ses semblables ? Le souvenir doit nous empêcher de laisser se reproduire ces horreurs.
- Ce massacre a montré la barbarie de l'Homme. Essayons d'arrêter les massacres aujourd'hui !
- Il faut le voir pour le croire et pour pouvoir tenter de se comprendre. Tout simplement incroyable.
- Voyage enrichissant mais dur à imaginer.
- Malgré ce terrible passé, ce fut pour nous un voyage remarquable, de par l'émotion, mais aussi par le sentiment de partage dans tout le groupe. Merci !
- Un voyage plein d'émotions... Cependant on ne peut que très légèrement imaginer ce qui s'est réellement passé.
- Voyage nécessaire pour que l'on n'oublie jamais et qu'un tel massacre ne se reproduise jamais. Ce fut aussi un moment lourd en émotions.
- Nous ne pourrons jamais imaginer l'horreur de cette période.
- Voyage qui nous a permis de voir à quel point ce massacre est proche et que c'est inimaginable de penser à cela aujourd'hui. Voyage très émouvant.
- Inimaginable... Voyage inoubliable.
- Très intéressant surtout la visite du musée de la Résistance et d'Oradour sur Glane.
- Voyage très fort en émotion en imaginant que ces actes barbares se sont passés si proche de nous. Un grand merci pour ce voyage nécessaire pour ne pas oublier.
- Des souvenirs transmis, des connaissances sur le passé marquantes pour ne jamais oublier. Merci
- Voyage très fort en émotions, mais indispensable pour que cela ne se reproduise jamais... Merci encore !
- Voyage très instructif et enrichissant, bien que les faits soient durs à imaginer. Merci pour tout.
- A quelques centaines de kilomètres, il y a quelques dizaines d'années, et pourtant on ne peut s'imaginer. Une réalité qui ne doit pas nous échapper afin que le passé ne devienne pas une légende ou un mythe funèbre. Nous avons le choix de ne pas réécrire les périodes sombres de l'humanité. Elles ne doivent jamais s'effacer et c'est à nous d'assurer leur pérennité. Deux jours riches en intensité, des moments partagés, une mémoire sauvegardée. Merci.